

REDACCION

Calle San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA: : 1'25
EXTRANJERO: : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza Cort, núm. 14 y 16

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios, y Comisiones

Centro de Anuncios

Plaza de San Sebastián núm. 20

Número único : 5 cent.
Id. atrasado : 10 "

Sellos para colecciones
de España y Extranjero
Biquiesimo surtido procedente de la casa Vives de Madrid.
De venta, casa Nadal, Zagrana, 8.

OPOSICIONES
Plazas de oficiales de quinta clase DE LA HACIENDA PUBLICA
Condiciones al Programa Oficial Pruebas 276

TRATADO PRACTICO
para aprender
à Costar y Confeccionar
toda clase de vestidos
Precio 6 ptes.
Librería de J. Tous—P. de Cort 14 y 16

Paseos

Un operario del Ayuntamiento trabaja actualmente en el seo de las esfiges del Borne. Con las lluvias y la tierra de la calle estaban las pobres esfiges hechas una perdición. Lo acertado hubiera sido no traerlas de donde yacían olvidadas; pero ya que las sacamos y ahí las tenemos, justo es que se presenten a los ojos del pasante con la mayor limpieza posible.

El abandono de nuestros paseos es ya tradicional. Hace días que tratamos de este asunto en un sueto de nuestra información. Hoy insistimos. En el Jardín de la Reina ocurre algo que debería tener urgente remedio. Cada año, se puede afirmar, ese jardín recibe una modificación grande ó pequeña. Se reforman los parterres, se trazan nuevos senderos... Después el jardín queda en absoluto abandono; mueren las flores; todo el mundo hace allí lo que le antoja.

No sería mejor para el ornato público y hasta más económico un poco más de cuidado y de vigilancia?

Escasos andamos de paseos y jardines, pero aun nos sobran los pocos que hay aquí.

En cuanto á la Rambla, veremos lo que resulte. Sería de desear que no apareciera en ella una segunda edición de las esfiges del Borne. En el Sr. Benassar confiamos.—S.

DESDE PARIS

Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA

Los viajeros enfermos

Una de las cuestiones que más interesan á la Higiene pública es la que se refiere al transporte por el ferrocarril, de viajeros enfermos.

La Sociedad de Medicina, e higiene ha estudiado esta materia últimamente y ha opinado que debe darse á los viajeros enfermos de enfermedades contagiosas. Los reglamentos hoy vigentes, sólo determinan que pueden ser excluidos de los compartimientos públicos los individuos que noten y visiblemente sufran enfermedades contagiosas. Como se ve, la exclusión es hoy por testativa y, además se requiere que la enfermedad contagiosa sea visible y notoria, requisitos que pocas veces se cumplen.

En realidad hoy no se hace nada en los ferrocarriles franceses para evitar el contagio de enfermedades. Así lo afirma el Doctor Neiter, quien cita el siguiente caso práctico: un médico que salía de París para Bretaña acompañado á sus tres hijos enfermos de tos ferina, pidieron compartimiento reservado, para evitar el posible contagio á otros viajeros. La compañía de ferrocarriles se negó, á menos de que no pagase el médico el importe del coche reservado.

En Inglaterra desde 1875 rige una ley por la cual se declara culpable y se impone una fuerte multa á toda persona que sufriendo una enfermedad contagiosa ó peligrosa, se presenta en un sitio

público ó entra en carruajes ó de otro modo hace correr á otras personas el riesgo del contagio. Los conductores ó propietarios de vehículos que después de haber transportado enfermos contagiosos dejen de tomar las precauciones necesarias para evitar la transmisión del mal y no hubieren desinfectado el vehículo á su llegada, se hallan también sometidos á fuertes multas.

En Alemania, la disposición ministerial de 1893 establece las siguientes reglas para el transporte por los ferrocarriles: «Las personas atacadas de las enfermedades siguientes: viruelas, tífus petequial, difteria, escarlatina, cólera, lepra, deberán hacer que las transporten, con las condiciones de tarifa, en carruaje especial.»

Los atacados de sarampión, tos ferina, disenteria, deberán viajar á las condiciones tarifadas en un compartimiento especial, con letrinas aisladas.

«Queda prohibido el transporte de los atacados de peste.»

«Si se trata únicamente de personas sospechosas, desde el punto de vista de una de las enfermedades antes citadas su transporte dependerá de los términos del certificado médico de que deben proveerse previamente.»

«En fin, los enfermos que, á causa de una infección visible ó por otros motivos, sean capaces de importunar á los viajeros, sólo podrán viajar si pagan el precio correspondiente á un departamento especial y cuando se pone á disposición de un departamento semejante, en la estación de salida.»

Fuera de desear que en Francia tuvieramos un material especial para el transporte de enfermos.

M. Neiter propone á la Sociedad de medicina las siguientes conclusiones que esta ha adoptado por unanimidad.

1.º—Importa prohibir á los niños atacados de enfermedades contagiosas el acceso á otros compartimientos frecuentados por otros sujetos.

2.º—Deberían destinarse compartimientos especiales á los niños contagiosos y á quienes les acompañen. Esos compartimientos los habrán de pedirlos con anticipación, las familias interesadas y las pelaciones en la acompañadas del certificado médico.

3.º—Los vagones que hayan servido para transportar enfermos tendrán, en caracteres muy visibles, la mención de desinfectar y la desinfección se verificará así que lleguen á su destino.

4.º—A falta de compartimientos especiales, se efectuará el transporte de los contagiosos en un compartimiento ordinario, provisto de fundas que puedan desinfectarse con facilidad. Sería ventajosa la construcción de vagones especiales cuya desinfección es más cómoda, segura y económica.

5.º—Siendo el aislamiento de los niños contagiosos menos útil para ellos que para los demás viajeros, parece equitativo que no paguen por el uso de esos vagones reservados para los enfermos, mayor precio que por los billetes ordinarios.

Paris 28 de Enero de 1903.

ACTUALIDAD

Lo de Marruecos

Alarma en Fez.—Soldados decapitados

Tánger 27
En el turno pacífico del optimismo y del pesimismo que se ha estado viviendo en las noticias de la guerra, toca hoy, por último, haberse con un suceso que nos trae noticias de las cosas que allí se hacen.

Según noticias, el Rogui sigue reclutando gente, y la población mora de Fez se halla aterrada.

Entre las cabezas cortadas últimamente y expuestas al público, según la costumbre marroquí, figuran algunas de ascaris del Mellah.

Aumenta el espanto con la supuesta inminencia del algar.

Ha llegado á Tánger persona marroquí, trayendo pliegos para el ministro del Sultán Sidi Mohamed Torres.

Ha circulado noticia acerca de una darta sufrida por el Sultán. Tales noticias no están comprobadas oficialmente.

Hebreos fugitivos.—Refuerzos para el Rogui.

Melilla 27
Han llegado hoy aquí dos comerciantes hebreos fugados de Tazza, donde se les perseguía por supuesta conspiración contra el Pretendiente.

Salieron de Tazza hace ocho días, y hasta llegar á Melilla han sufrido mil penalidades, temiendo á cada momento caer en manos de sus perseguidores.

La tribu de Benibaygie marchó ayer á unirse á las fuerzas que acudilla el Pretendiente.

Moros venidos directamente de Tazza traen noticias pesimistas. Aseguran que el Pretendiente marcha sobre Fez, y que no tardará en medir sus armas con las de las tropas del Sultán Abd-el-Aziz.

En esta plaza se duda que estos informes sean ciertos.

Avances contrarios

Londres 27
Un despacho de Tánger, fecha de ayer, que publica The Times anuncia que los rebeldes y las tropas del Sultán siguen avanzando unos contra otros.

En las orillas del Isauen, tributario del Sebú y no lejos de Fez, se han librado algunas escaramuzas favorables á los rebeldes.

Insistese que el Sultán, fatigado de la lucha, desea vivamente salir de Fez.

El Ministro y los marinos

La reunion

Como saben nuestros lectores por haberlo comunicado por telégrafo la Agencia Fabra, en casa del Ministro de Marina Sr. Sánchez de Toca se reunieron los capitanes generales de los departamentos de Oádiz y Cartagena, el jefe del Estado Mayor Central de la Armada, don Pascual Carvera, y el segundo jefe Sr. Marqués de Arellano.

No concurrió el general Gómez Imáz por encontrarse indispuesto.

Se ha facilitado una larga nota oficial respecto á los asuntos tratados en esta reunión, esforzándose la nota en demostrar que el Ministro de Marina no ha tratado en lo más mínimo de agravar al alto personal de la Armada, sino que trata de que todos cooperen á la obra de reconstruir el poderío naval de España y que este es el único objeto de sus trabajos.

Dice dicha nota oficial que el tomar por punto de partida la primera disposición dictada, se inspiró el ministro, según ha manifestado en la reunión, en el recuerdo del ilustre marqués de Molins, que inició su memorable gestión declarando de igual suerte suprimidos los sobresueldos, asignaciones y gratificaciones de cualquier especie que no se hallasen anejas por el Reglamento á los cargos de los que las disfrutaban.

No se han dado cuenta de ello los que erróneamente han interpretado esta medida como animada de otro espíritu.

Por eso es de deplorar—sigue diciendo la nota—la campaña de alguna parte de la prensa, que, sin perjudicar en el fondo al ministro, antes bien favoreciéndole ante la opinión juiciosa, sólo puede contribuir, contra la voluntad sin duda de sus autores, á dificultar una empresa tan provechosa á la Marina y á los grandes intereses nacionales, cual es la de cimentar la creación del verdadero poder naval.

Así, en la hora crítica que impone con mayor apremio espíritu de concordia y solidaridad, agrupando dentro y fuera de la Armada, en vigoroso impulso de unidad de pensamiento y de acción, á todos los que sienten los grandes ideales marítimos de nuestra patria, resultan por el contrario sembradas desconfianzas y discordias en ofuscaciones pasionales, motivadas por la campaña de algunos periódicos.

Dijo el ministro que consideraba muy conveniente el procurar que cuanto antes desapareciera la confusión producida y que la reconstitución de nuestro poderío naval recobrase la cooperación de la gran fuerza moral del espíritu público, y por lo mismo que una gran ejemplaridad de disciplina militar es para este la condición más capital, con-

sideraba que nada servía esto tanto á los intereses de la Armada como la autoridad de su ministerio se mostrase con firmeza de resolución y con severidad inflexible en punto al mantenimiento individual y colectivo de toda la disciplina.

A continuación pasó á dar cuenta el ministro de las diversas cuestiones relacionadas con los servicios de la Marina.

Politica

Organización del partido liberal

Montero Rios y Romanones
Cumpliendo el encargo que en la reunión de ex-ministros recibió el Conde de Romanones, pasó á visitar al señor Montero Rios.

La conferencia duró cerca de dos horas, pues habiendo entrado el conde de Romanones á las once en casa del señor Montero Rios, era cerca de la una de la tarde cuando se retiraba de la calle de Velázquez el exministro de Instrucción pública.

«¿Cuál ha sido el resultado de esta conferencia?»

Vamos lo que de ella dice el conde de Romanones: «La entrevista ha sido, como no podía menos de ser, afectuosa, satisfactoria y de provechosos resultados.»

He expuesto detenidamente al señor Montero Rios las observaciones que en la reunión se hicieron ayer al programa por él redactado, y de ellas algunas las ha aceptado desde luego, y piensa estudiar, á su vez, las otras.

Dentro de un par de días me avisará el señor Montero Rios para darme á conocer la nueva redacción de los párrafos de su programa que han de sufrir alteración y á partir de la conferencia que celebraremos, podrá conocerse el día de la nueva reunión.

No ha sido más explícito el conde de Romanones, pero como esto no era bastante para saber el alcance de la entrevista que ha celebrado con el señor Montero Rios, hemos procurado averiguar algo más.

Había dicho algún amigo del señor Montero Rios que éste no modificaría los conceptos expresados en su programa no porque los considerase inmejorables sino porque la mayor parte de las observaciones que se le han hecho las considera caprichosas y basadas en el desconocimiento de la realidad de la política.

Sin embargo, parece que el señor Montero Rios no está intransigente. Se ha hablado mucho en la conferencia entre el señor Montero Rios y el conde de Romanones sobre las observaciones que se hicieron al programa de aquel pero como para este asunto hay una ponencia especial, no hay duda de que el Sr. Montero Rios deseará conocer el parecer de esta ponencia, tanto más cuanto que ésta había de reunirse esta tarde á las cinco en el Senado y claro es que se habrá hablado del asunto.

Después de la conferencia entre el conde de Romanones y el Sr. Montero Rios quedaron uno y otro al parecer tan satisfechos, pero en realidad igualmente con venidos del triste papel que están representando ante el país, ante el Rey y ante sus amigos.

Más sobre lo mismo

A los datos que dejamos transcritos podemos añadir los siguientes, sobre la conferencia de aquellos dos políticos:

Tres de los puntos esenciales del programa, á los cuales hicieron profundas observaciones los exministros, dieron y darán todavía motivo para amplias debates.

Son estos puntos los referentes á la cuestión social, á la enseñanza y al problema religioso.

Respecto de la cuestión social las diferencias son más de fondo que de forma, pero el señor Montero Rios se reserva estudiarlas antes de redactar de nuevo los párrafos que á ella se refieren.

Respecto de la cuestión de enseñanza discutieron largo rato el presidente del Senado y el exministro de Instrucción pública.

Tres puntos esenciales comprende esta cuestión: la enseñanza de la Moral la libertad de la enseñanza y la intervención que en esta enseñanza ha de tener el Estado.

Respecto de los dos primeros no había discusión porque el conde de Romanones se mostró conforme con lo expuesto por el señor Montero Rios, pero no ocurrió lo mismo respecto al tercer punto de los indicados por crear el conde de Romanones que algo de lo que contenía el programa combatía la obra llevada á cabo por el Sr. el ministerio, atendiendo al señor Montero Rios, más que á esta obra á la que él realizó cuando fué ministro de Fomento.

Discutieron mucho ambos conferenciantes, pero por fin llegaron á un acuerdo, adoptando una fórmula que concillie el plan antiguo del señor Montero Rios con la obra del conde de Romanones.

Quedaba pendiente la cuestión religiosa, que es la más importante y difícil de todas.

Se oponía el señor duque de Almodóvar del Río á lo propuesto por el señor Montero Rios, porque éste sustentaba teorías contrarias á las negociaciones y trabajos realizados por el duque desde el Ministerio de Estado, pero como el señor Montero Rios desconocía estas negociaciones y trabajos, antes de resolver acerca las observaciones del duque de Almodóvar del Río, ha querido conocer dichos trabajos, y al efecto se acordó que esta misma tarde se reunirían en el Senado, para tratar ampliamente la cuestión los señores Montero Rios, Terverga, Groizard y duque de Almodóvar del Río.

Que criterio dominará en la solución, es lo que preocupa á los liberales.

La mayor parte de ellos son convencidos regalistas, y teniendo el señor Montero Rios condiciones excepcionales por sus extensos y profundos conocimientos en cuanto á esta materia se refiere, acaso no sea empresa tan fácil el convenirle de que debe modificar su criterio en esta cuestión.

De todos modos, cuando los puntos que quedan pendientes se discuten, celebrará el señor Montero Rios una nueva conferencia con el conde de Romanones, y se citará, si es necesario, á una reunión á todos los exministros, para terminar de una vez con la aprobación del programa del partido liberal.

Manicomio ardiendo

Ampliamos el telegrama que acerca de este catastrofe remitido á LA ÚLTIMA HORA la Agencia Fabra, con los detalles que van á continuación:

Escenas tristes.—Numerosas víctimas

El incendio en el sitio de los locos de Colney Hatch se declaró á las cinco y media de la madrugada.

Empezó en los pabellones de maderas destinados á las mujeres.

El fuego tomó gran incremento desde el principio, y en vista de los grandes progresos de las llamas el personal del sitio y los bomberos emplearon todos sus esfuerzos en evacuar los pabellones y calmar á los enfermos asilados, cuya sobreexcitación era grandísima.

Cuando llegaron los bomberos á los sitios del siniestro, los pabellones incendiados no eran más que un vasto brasero. Entonces pusieron todo su empeño en combatir el fuego, para evitar que fuera también pasto de las llamas el cuerpo principal del edificio, y ya eran las nueve y media de la mañana cuando después de grandes esfuerzos y fatiga y con bastante riesgo personal, lograron conjurar este peligro.

De los cinco pabellones de que hemos hablado no quedaron más que cenizas, pues la inconsistencia y combustibilidad de los materiales impidió evitar su destrucción.

A las diez de la mañana fueron retirados de los escombros los dos primeros cadáveres, completamente carbonizados. No se sabe el número exacto de víctimas.

En contra de lo que se había anunciado en un principio, el sitio de Colney Hatch no está exclusivamente reservado á mujeres.

Contenía unas 2,000 personas, de ellas 800 hombres.

El ala desaparecida estaba ocupada por 600 mujeres.

La emoción producida en Londres por el siniestro ha sido inmensa.

El aspecto del sitio de Colney Hat



Dña María Amat y Abadía

Ha fallecido después de haber recibido los Santos Sacramentos
Q. E. P. D.

Su hermano D. Antonio, hermano presente y ausente, hermanos políticos, sobrinos, sobrinas, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará mañana á las 9 y media en la Iglesia de San Gerónimo y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada. Igualmente se invita al turno de misas que se celebrará el martes 3 de Febrero de 7 y media á 12 de la mañana en la iglesia parroquial de Sta. Eulalia y en la capilla de la Purísima. Casa mortuoria: Calatrava 40, 3.º—No se invita particularmente.

CONFETTI Y SERPENTINAS
CLASE SUPERIOR

Serpentinas modernistas á 2 pesetas el 100. Confetti japonés surtido á 1 peseta kilo.
Venta al por mayor y menor. Librería de José Tous, Plaza de Cort, 14 y 16

El mejor remedio para los Resfriados, Tos, Catarros, Asma, etc., son las PASTILLAS MORELLO

después del incendio produce un efecto doloroso.

En el siniestro hubo escenas tristísimas de las cuales es difícil dar exacta idea. Los parientes de los asilados acudieron, en cuanto se enteraron de la catástrofe, á preguntar noticias de las personas que más les interesaban.

Lo peor del caso era que, á pesar de su natural emoción y ansiedad, se quedaban la mayoría sin satisfacer su anhelo, por lo difícil que se hacía poder constatarlos.

La tarea del personal del asilo, socorriendo á los desgraciados locos, fué difícilísima, porque estos infelices estaban poseídos de tal pánico, que era preciso llevarlos á viva fuerza para alejarlos del peligro.

El asilo quedó casi completamente destruido.

Hasta ahora se han recogido 52 cadáveres, entre ellos dos enfermeras. Varias víctimas fueron quemadas vivas por el incendio en sus propios lechos. Otros fueron encontrados amontonados en los rincones. La mayor parte de los cadáveres pertenece á mujeres israelitas.

Continúa la busca de los fragmentos de cadáveres.

Un detalle que hace más terrible la idea del suceso:

Mientras que unos alienados entraron, en presencia del siniestro, en un estado de inmensa sobreexcitación que no era posible calmar por ningún medio otros presentaban muy distinto aspecto y con una tranquilidad estoica miraban el siniestro con risas y carcajadas, como si no corriera el menor peligro.

Se asegura que asciende á 71 el número de víctimas en el incendio del manicomio de Colney Hatch.

Ecos y Noticias

De la Península

Noticias de Reus

Barcelona, 28.

Los huelguistas dieron ayer un hermoso ejemplo de cordura y de justicia trasladando unas cincuenta pipas de vino desde la estación al almacén de un comerciante, que fué el primero que puso su firma en un documento comprometiendo á conceder lo pedido por los obreros.

La operación, que se realizó en breves momentos, fué presenciada por numeroso público.

Los trabajadores no admitieron ninguna gratificación.

Los reparadores de perfiles se han adherido á la huelga.

Por las últimas noticias se sabe que ha llegado á Reus el delegado del gobernador con instrucciones, á fin de procurar una solución al conflicto.

A dicho efecto, conferenció con los gerentes de «La Fabril Algodonera», que han despedido á 600 obreros hasta nuevo aviso.

Los adheridos á la «Unión Obrera» se han reunido, acordando conceder á

los patronos un armisticio de veinticuatro horas para negociar un arreglo.

El «José Roca»

Han empezado los trabajos preliminares para poner á flote el vapor José Roca.

Créese que se conseguirá sin grandes dificultades.

Lápida á Pi y Margall

Los federales de Sabadell preparan grandes fiestas para solemnizar la colocación en la fachada de las Casas Consistoriales de una lápida dedicada á Pi y Margall.

Armas para los carlistas

Valencia 28.—Continúa el juez especial las diligencias en la causa instruida con motivo de hallazgo de las armas para los carlistas.

Las nuevas pesquisas no han dado resultado.

Los peritos han declarado que los fusiles y cartuchos son inservibles.

Acaba de ser detenido un sujeto que declaró esta tarde.

Siguen graves los guarda de Consumos heridos en la refriega habida con los mataderos en la última hora de ayer. Desconocense todavía los agresores.

Del Extranjero

Tragedias humanas

París 28.—Se ha desarrollado un drama terrible y sacrilego en Seilh, cerca de Toulouse.

Un joven sacerdote, llamado Alejandro Vales, que sostenía relaciones ilícitas con la bella joven Juana Cazagne, la mató y se suicidó luego.

La escena pasó en la misma iglesia donde prestaba sus servicios sacerdotales el joven cura.

El cadáver de éste apareció vestido de sotana y con bonete cuadrado; el de la joven, en paños menores y envuelto en la capa del cura, quien tenía un crucifijo de cobre en la mano izquierda y su víctima un rosario en las manos juntas.

El suceso ha producido impresión dolorosa en París, aumentada por la carrera que dan en Londres las locas que se salvaron del incendio de Colney Hatch, donde se han azorado carbonizados los miembros de cincuenta y tantas víctimas.

Un prefecto que dimite

París 28.—La Libre Parole afirma hoy que el prefecto del departamento de Seine-et-Oise, de acuerdo con el alcalde de Versailles, ordenó la clausura de cinco conventos instalados en esta última ciudad, é inmediatamente presentó su dimisión.

El citado funcionario había conferenciado á propósito de dicha clausura, el lunes anterior, con M. Combes.

Navegación aérea

La Volo dice hoy que Santos Dumont se propone realizar en el mes de Abril experiencias de globo dirigible, conduciendo pasajeros.

Explosión de dinamita

Dice hoy L'Eclair, refiriéndose á noticias recibidas de Namur, que unos mal-

hechores desconocidos colocaron é hicieron explotar un cartucho de dinamita en la puerta de la casa del director de los trabajos de carbón que se están realizando en Salissoles.

Las paredes del edificio quedaron agrietadas y rotos los cristales, sin que ocurriera ninguna desgracia personal.

Se cree que se trata de una venganza.

El comandante del fuerte de Maracalbo Londres 28.—Dicen los telegramas de Maracalbo que el comandante del fuerte de San Carlos ha declarado que puede rechazar todo ataque.

Bolivia y el Brasil

Washington 28.—El ministro del Brasil, y el encargado de negocios de Bolivia, conversaron separadamente misteriosamente.

Este se esfuerza en impedir la ruptura entre el Brasil y Bolivia, y confía en hacer renacer las relaciones amistosas entre las dos Repúblicas.

INFORMACION

El arbolado de la Rambla.

Como lo suponíamos va sucediendo. Entre sí son galgos ó podencos, llegará la primavera, los árboles echarán botones y habrá pasado la oportunidad de replantar el arbolado de la Rambla por este año.

Acordó el Ayuntamiento que se plantaran en aquel paseo árboles blancos sin que á ninguno de los Sres. concejales se le ocurriera la duda de si dichos árboles habían de prosperar en aquel sitio; hoy cuando tales dudas han de dar por resultado perder un año para la realización de la reforma, es cuando se exponen.

La reforma de aquella vía se halla sobre el tapete hace tres ó cuatro meses, sobre ella ha recaído acuerdo firme y sin embargo nos encontramos poco más ó menos en el punto de partida, lo cual no habla muy alto en favor de la previsión y formalidad del cabildo municipal.

La subida de la carne

El alza en el precio de la carne ha motivado que el alcalde convocara á los tenderos á una reunión que tuvo lugar esta mañana en las Casas consistoriales.

El Sr. Planas quiso enterarse del motivo de la subida y aquellos manifestaron que se han visto obligados á ello á causa de que el ganado se cotiza en alza. Los buyes tienen que traerse del continente en donde rigen precios elevados. Los carniceros creen que esta situación no puede tardar mucho en solucionarse porque esperan que en breve comenzará á importarse el ganado de la isla de Menorca.

Aunque el Alcalde trató de que los carniceros bajarán el precio de la carne, aquellos se negaron puesto que les es completamente imposible; sin embargo, ofrecieron á la autoridad municipal que así que compren el ganado más barato ellos mismos bajarán el precio de venta.

La entrevista del Alcalde y los carniceros ha durado largo tiempo.

La illeta de San Cristófol

Tocan á su término las obras de derribo de la referida illeta. Actualmente existen solamente en pie dos paredes de dos metros de altura. El solar que ante ocupaba la illeta está llena de sillares, que van retirándose de aquel sitio.

Es de esperar que dentro de la próxima semana queda completamente desocupada la parcela de terreno de la citada illeta.

Asuntos municipales

Por la alcaldía se ha dispuesto que la lápida que días anteriores fué hallada en la illeta de San Cristófol fuera remitida para su custodia á la Sociedad Arqueológica Luliana.

Para mañana se hallan convocadas las comisiones de Policía y Beneficencia y Sanidad.

Los vendedores de la plaza de Abastos han presentado una solicitud al Ayuntamiento pidiendo permiso para nombrar un guardia particular nocturno.

Dicha solicitud seguirá la tramitación ordinaria.

Un suicidio

D. Miguel Parpal, director de El Bien Público remite á Las Noticias, de Barcelona con fecha 27 del actual el siguiente despacho:

«Un individuo llamado Nicolás Morla, de oficio zapatero, residente en el pueblo de San Luis, se ha suicidado tirándose á la cisterna de la casa en que vivía.

El juzgado entiende en el asunto.»

Descanso dominical

A las cinco de ayer tarde reunióse la Comisión Organizadora del descanso dominical discutiendo las bases generales que han de ser presentadas á cada uno de los gremios, siendo aprobadas por unanimidad.

Mas tarde, una comisión de la Federación Local compuesta de los Sres. Mari, Vicens y Bausá, pasó á visitar al señor Alcalde, por indicación de éste, pues le interesaba conocer la actitud de aquella entidad en vista de las manifestaciones de uno de sus miembros en la junta magna.

Parece ser que los socialistas declinaron sus pretensiones de que no se efectuara el descanso dominical en los comercios, toda vez que con dicho descanso salieron beneficiados, los dependientes, que no vienen á ser mas que trabajadores.

El Sr. Planas ofreció trasladar la resolución á la Comisión Organizadora.

A las seis en la Casa de la Villa reunióse el gremio de almacenistas de granos y harinas: Leídas las bases generales, fueron aceptadas por unanimidad.

Se acordó que el que infringiera las bases será castigado con una multa de 250 ptas.

Se aprovechó la reunión de los presentes para nombrar de su seno tres síndicos que lleven la representación del gremio, habiendo resultado elegidos don Martín Bastard, D. Enrique Aizamura y D. José Bonnin Taronj.

Desde luego, los reunidos acordaron que desde el próximo domingo cerrarán sus tiendas.

A las siete de la noche reunióse en la misma casa el gremio de Droguerías, Ferreterías y Colorerías, el cual aprobó las bases generales.

Al igual que el anterior gremio nombró sus síndicos, recayendo la elección en las personas de D. José Esteva Boscaná, D. Miguel Bastard y D. José Juan; acordándose imponer multas de una á 250 ptas. al que falte á las bases; añadiéndose que las multas queden en poder de uno de los síndicos, hasta que el gremio acuerde el destino que á ellas se ha de dar.

Conforme dijimos, esta noche reunióse los libreros, impresores y litógrafos, relojeros y armeros y los vendedores de pieles y curtidos.

Religiosas

El próximo domingo en la iglesia de San Felipe Neri se celebrará solemne fiesta.

El domingo se expondrá el Santísimo Sacramento á igual hora de los días anteriores: á las ocho comunión general, á las diez tercia y la misa mayor á grande orquesta, partitura de «Diesch» y sermón que predicará el Edo. señor don Bernardo Mates presbítero, hermano del Oratorio Parvo; á las cuatro «Maitines y Laudes» solemnes, y al anochecer el sagrado Trisagio á toda orquesta, la antifona «O Doctor optime» y la reserva precedida de procesión por el interior de la iglesia y el «Te Deum».

En la Merced se celebrará solemne fiesta dedicada á San Pedro Nolasco.

A las diez misa mayor con sermón por D. Juan Enseñat, vicario de San Magin.

Militares

En el vapor correo de Valencia han llegado á esta ciudad siete soldados de Infantería y cuatro corrigendos que van á extinguir condena en la Penitenciaría de Isabel II de Mahón.

El médico mayor D. Pedro Pérez Caballs de la Comisión liquidadora de las Capitanías generales y Subinspecciones de Ultramar, ha sido destinado al Hospital militar de Palma de Mallorca.

El médico de igual clase D. Faustino Domínguez Cortiles, del Hospital militar de Palma de Mallorca ha sido destinado á la remonta de Granada, en plaza de médico primero.

Se ha concedido licencia por tiempo ilimitado al segundo teniente de Infantería D. Pedro Valens Más.

Función de Reyes

Pasado mañana domingo se repetirá en el pueblo de Esporlas la función de los Reyes Magos.

Empezará á las dos y media de la tarde y tomarán parte ella antiguos aficionados de aquella población que cosecharon abundantes aplausos en representaciones de años anteriores.

Esta función muy del agrado de los pobladores de la comarca, atraerá sin duda mucha gente á la villa de Esporlas á la cual se trasladarán también muchos palmasanos entre los cuales no falta tampoco la afición á semejantes espectáculos.

Por la noche se celebrará baile de salón y á estilo del país.

Para mañana sábado á las seis de la tarde se ha convocada la asamblea general ordinaria de la Cámara Agrícola Balear, en domicilio de la misma, Constitución 40.

Nueva tienda

Hoy cumplen ocho días que en la calle de San Nicolás se ha abierto al público una preciosísima tienda de Jenceria y camisería, propiedad del conocido comerciante Rafael Pons.

El público, con sus votos ha sancionado la elegancia de la misma, la novedad en la construcción y el gusto con que ha sido presentado. No son, pues, estas líneas un reclamo; son más bien la justicia que se merecen los comerciantes, que como el Sr. Pons, quieren que Palma comience a salir de la rutina para entrar de lleno en el camino del progreso.

Palma, que ha desfilado por la referida tienda, ha podido apreciar el tinte, como diremos?... modernista que en ella domina. La tienda está construída: la fachada, de roble y nogal y el interior de nogal y plátano.

En uno de los escaparates, durante estos últimos días han estado expuestas preciosísimas alhajas, de entre las cuales sobresale un collar de perlas y un cubre pecho cerrado por un animal formado de brillantes. Estas alhajas proceden de la joyería de Masiera de Barcelona.

Nosotros que gracias á la galantería del Sr. Pons hemos tenido el gusto de visitar dicho establecimiento, cumpliendo un deber de justicia, hemos de unir nuestra felicitación á la que estos días recibe nuestro amigo Rafael Pons.

Del mar

Entradas.

—Ayer tarde entraron: el Isard San José, de Sóller y el pallebot San Miguel, de Huelva.

—Esta mañana han fundeado: el laud San Antonio, de Cabrera; la goleta Joven Luisa, de Barcelona; el vapor correo Ilesno, de Valencia é Ibiza, el pallebot Ramón, con cargo de cebada este último.

Salidas

—Al anochecer de ayer salió para Buzriana y Valencia el vapor alemán Nouna.

—Esta tarde, á las cinco, ha salido para Barcelona el vapor correo Cataluña.

Despachados

—Están despachados los laúdes Cristina y San José para Andraig y Sóller respectivamente.

Otras Noticias

—Continúa derrogando carbón mineral el vapor correo Fredholm.

—Mañana de seis á siete llegará de Barcelona el vapor correo Belver.

—A las cinco de la tarde de mañana saldrá para Ibiza y Alicante el vapor correo Ilesno.

Habitación

La desea un caballero para vivir como de familia. Para informes dirijase Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

Gran lotería gratis

Venta de fondos públicos

Se venden á plazos y al contado fondos públicos ó sean obligaciones con premios, procedentes de empréstitos oficiales españoles y extranjeros.

Casa principal en España: La Sociedad general de fondos públicos establecida en Sevilla.

Representantes en Palma: Sres. Sangüino y Seguí—Fayate 28—Santa Catalina.

Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado señalar los días 3, 4, 5 y 6 del próximo mes de Febrero, de 2 á 4 de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos, de nueve á doce de la mañana, para el pago del dividendo activo de tres pesetas por acción, fijado en la sesión general ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia pa conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 26 de Enero de 1903.—El Director gerente, Damian Magraner.

J. S. Solides

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad se convocó á los señores Accionistas á Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 2 del próximo mes de Febrero á las diez en el local que ocupan sus oficinas.

Sóller 23 Enero de 1903.—Juan Morera, Secretario.

El Ron Bacardi

es el mejor del mundo. Único representante en Baleares Bernando Estala.

Notas del Carnet

DE VIAJE
Esta mañana en el vapor correo Isla...

En el mismo vapor han venido mon-

Ayer salieron para Barcelona en el

PERSONALES
Ha jurado, en manos del jefe superior

Entre los asaltos que se proyectan

Para los bailes que piensa celebrar

De Teatros

PRINCIPAL
No es una pedantería decir que Hebe-

Las Islas

Moro.—El próximo pasado domingo,

Unión con los jóvenes Agulló, Gamundí

Inca.—En la madrugada del lunes

Ibiza.—En el vapor del lunes,

Para hacerles entrega de sus alcances,

Inca.—Hoy se ha celebrado en ésta

Los precios que han regido en el mis-

Jaime Hernandez, pintor

San Miguel, 21, Palma
Se hacen toda clase de trabajos en

PARA BOPA BLANCA, buena y de

PALMA

En la secretaría del Ayuntamiento de

A una vecina de la calle del Pino

La policía está haciendo diligencias

La guardia civil de esta ciudad ha

En Santa Eulalia (Ibiza) ha sido

La comisión organizadora de las ve-

Por lo tanto quedan invitadas todas

Mañana en los salones de la sociedad

Estos últimos días hemos constar

A estas ratillas podríamos añadir

En el teatro de Cas Conillé de Mon-

Por la Alcaldía de San Juan Bautista

Hemos tenido el gusto de ver algu-

Damos con gusto esta noticia con el

El Sr. Martínez que se hospeda en

Esta mañana a las nueve ha sido

La operación ha sido llevada a cabo

Uno de estos días será montada a

Niñas casaderas, si queréis novio rico

NOVEDADES PARA SEÑORA

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Cuarenta Horas

Continúan en San Felipe Neri. A las diez

Valores Locales

Table with financial data: Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

Valores Públicos

Table with financial data: Oficial del día 29 a las 16, 4 por 100 interior contado, etc.

Barcelona (Bolsa) día 29 a las 16

Table with financial data: 4 por 100 interior fin de mes, etc.

Barcelona (Bolsa) día 30 a las 10

Table with financial data: 4 por 100 interior fin de mes, etc.

Barcelona (Bolsa) día 30 a las 10

Table with financial data: 4 por 100 interior fin de mes, etc.

AL LENTE DE ORO

Moduras para Cuadros

Estampas y Oleografías

Gran Baratura

25—Brossa—25

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Se abren los centros obreros

Noticias telegráficas de Sevilla dicen

que se ha levantado desde ayer en aque-

la capital la suspensión de los centros

obreros los cuales han vuelto a abrirse

inmediatamente,

Los obreros se muestran regocijados

con motivo de haber conseguido tan fa-

vorable solución en dicho asunto.

Exaltación en el Ferrol. Co-

El responsable agredido.

Madrid 30 a las 10'15.

Corrunion del Ferrol que con moti-

vo de haberse publicado en La Vos de

Galicia de la Coruña un artículo en el

que se ataca a la población del Ferrol por

haber vitoreado al bandido Casanova,

un grupo de más de dos mil ferrolleños

se apoderaron de los ejemplares de aquel

periódico que conducía el vapor y los

quemaron.

Además agredieron al corresponsal de

La Vos de Galicia quien se vió preci-

sado a huir.

Un artículo en el Imparcial

Madrid 30 a las 10'10.

El Imparcial en su artículo de fondo

se ocupa de una carta que el Sr. Mon-

tero Ríos ha dirigido al conde de Roma-

nos; y pregunta porqué el Sr. Mon-

tero Ríos no ha redactado dicha carta sin

ambages.

Con este motivo ataca al Sr. Montero

Ríos y dice que sólo redactó el artículo

la abdicación del rey D. Amadeo, sin du-

da porque él no abdicaba nada.

Inauguración aplazada

Madrid 30 a las 10'5

La Gaceta publica una real orden

aplazando hasta el día primero de Ma-

yo próximo la inauguración del servi-

cio internacional de paquetes postales

en Baleares y Canarias.

Habla Silvela

Madrid 30 a las 14'15

(URGENTE)

El Sr. Silvela ha dicho que carecía de

noticias oficiales de Marruecos y de la

huelga de Reus.

Acercos de la reunión de los ex-minis-

tros liberales dijo que cree que aquellos

arreglarán las diferencias que entre los

mismos existían, cuando se abran las cor-

tes.

El oro Argentino

Madrid 30 a las 16.

El oro en la República Argentina se

cotiza a 127'50.

La bolsa de hoy

Madrid 30 a las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la

tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado 75'32

Interior fin de mes 75'35

Amortizable 5 por 100 96'50

Acciones Banco de España 478'00

Idem Compañía de Tabacos 410'00

Francos 32'90

Libras 00'00

Exterior de París 82'75

FABRA

Socio: Con objeto de ampliar una

industria que da excelentes

resultados se desea uno que dispo-

ga al menos de 15.000 pesetas.

Informarán Centro de Anuncios.

Liquidación permanente

en todos los géneros de la casa

Artículos para Señora y Caballeros

Géneros blancos, de hilo y de al-

godón, capitas estambre desde 6 reales

una. Pañuelos gran fioco, desde 2 reales

3/4, id.

MIGUEL MATAS, COLON 17, 19 y 21

Teatro Principal

Función para mañana.—«La Delo-

res.—«Tratado de paz».—A las 8.—

Precios los anunciados.

se paso a través de los suizos de Or-

—Está bien, nos lo abriremos.

—Por lo tanto, añadió el conde, como

el papel de aquel de nosotros que ha de

conducir a Renato es el menos peligroso,

En la torre de Nuestra Señora estaban

—Si, replicó Gaston; porque si me

ven la lanoha con este hábito, adivina-

rán que contribuiré a la fuga de Renato

y nos perseguirán.

se había acordado de echar suertes por

—Soy el último que he llegado, y ten-

go derecho de quedarme.

—No, dijo Conrado, porque estáis ve-

sido de fraile, y ese no es un traje de

empujó la puerta; una bocanada de aire

más vivo y húmedo que el que reinaba

en la bodega azotó su rostro, al mismo

tiempo que su vista percibía un rayo

lejano de claridad.

